



ERROCARRELLICO

Tirada: 1.800.000 ejemplares

Precios de suscripción
en pesetas trimestre.
3 cts. número suelto.
5 cts. número atrasado.

AÑO II

SEMANARIO JOCOSO

Veinte ediciones diarias.

NÚM. 44.

El Petrocarrilico es el periódico de mayor circulación de Cuevas

Escuelas Pùblicas

que debemos organizar y mantener en el
sistema tener doctos maestros bien ca-
reco de locales donde enseñar
y educar a nuestras hijas o se
les castiga con el mayor aban-
dono e indiferentismo. Pero ¿he-
bombrado los locales de escuelas?

tos medios justos, legales y precisos para que las escuelas públicas ocupasen el sitio que les corresponde, nuestros maestros públicos no se yerlan perlorados con los tristes sucesos que relatamos.

Administración y Redac-
ción, San Antonio 4.
PAGO ADELANTADO

A los troyanos el furioso Marte
animaba á la lida, á los equibos en
lucha la fuerte diosa, de brillantes ojos,
Minerva. Hermosilla.

(Exhibit D) (Continued)

unidad mandaré inmediata a la diligenciación é instrucción de nuestro, noble pueblo de Cuevas, impulsóme a escribir estas mal redactadas líneas, confiando en que serán bienas con generoso afecto é interés son producto de un trabajo que mi imaginación auxiliada sirva de algún estímulo y utilidad a los más que lo leen.

Y las dedico gustosísimo y
con ti rudo amor a la enseñanza
pública de nuestro amado pueblo,
copi la fidelidad de padre, y el
más sincero afecto de conciencia-
dando en tu educación grande

Rúegos que presentáis de los muchos errores que en ellas encontréis y solo tengais presente, lectores queridos, que el generoso interés de la educación de vuestras tiernas hijas, impulsó á publicarlas el más ignorante labriego de estas comarcas,

Amante siempre de la verdad,
con la que hablare en todo int-
aserio, compláceme reconocer y
confesar públicamente la comp-
tencia de nuestro Profesorado
público. Pero una cosa es saber
y otra no poder enseñar; de nada

Hace dos meses se cerró la escuela municipal de niñas número 2 y este continúa. La de niños situada en la calle Honda, muy pronto manifestará importantes sucesos. La municipal de párulos, establecida en el Hospital entre las religiosas; allí que se pueden mandar los niños, porque nosotros pobres menesteros, no podemos pagar ni la perra gorda, como llaman los chicos y ni más los dos reales, cuando po es la peseta; y deseo que usted que no la lleven, que proprio son deshechados los niños. La

Resulta pues, que las escuelas públicas de Cuevas, son semejantes á un cetro que permanece en eterno reposo, porque tanto ellas como sus maestros son víctimas del más incomparable abandono por parte de la autoridad local. No se explica tal indiferencia y rivalidad hasta por parte de la sociedad, poniéndose de relieve la muchísima falta de humanidad y el más craso orgullo, que entutecen los grandes designios á aquellos aspirantes a nuestro siglo XX.

mentes esfuerzos se mostrasen los elementos sordos a nuestros ecos, repetiremos una y mil veces con el ilustre Sr. Martínez de la Rosa:

Aunque te haya elevado la fortuna,
Desde el polvo á los cuernos de la luna;
Si hablas, Fabio, á los hombres con desprecio
Tanto como eres grande, serían celos.

Un labrero amante de la justicia.
Edición 1906. Colaboró con el club

CRONICA LOCAL

Nó, no hay pruebas suficientes para creer que no pueda haber simpatías y unión entre el rico y el pobre; entre la niña bien poseída por sus padres y aquella que sufre la inedulcidad de los suyos; si todos son desgraciados igualmente! A aquellos no les satisfacen el explendoroso sol, que los ilumina! pestos y cangrejos de la inapreciable cosecha del bienestar, no se acuerdan ni de el.

Urge, por laiso, romper, de una vez, tan antiguos y estrechuelos laudos, en que de tiempos lejanos viene establecida la distinción entre las clases sociales en la educación de la niñez, causa fatal del indiferentismo á nuestras escuelas. Levantemos unánimes gri-

peraturas de estos días, y, este
pueblo no tiene que ser menor.
¡Alguna vez le habrá de llegar el
participar de algo de lo mucho
que se reparte por todas partes;
y como tenemos tan buena som-
bra, nos ha correspondido, frio q
fría la temperatura; fria la po-

líticas—por lo menos aparentemente—y fria la administración, e indudablemente debemos ser razonables, privilegiando cuando resistimos punto frialdad.

Sí, debe hacerlo; pero nosotros no lo sentimos: hace muchos años

Hemos perdido la noción de sensibilidad y no nos damos cuenta de la frialdad ó desvío que para con nosotros tienen los gobernantes ni del calor administrativo.

particular de los que han regido los destinos de este desgraciado pueblo. Nos hemos acostumbrado a un *carcelero* perpetuo.

Nota saliente de la sombra, otra detención arbitraria y esplioaciones satisfactorias de nuestra primera autoridad que impidió con su llegada la perpetración de un delito. ¡Qué lastima no se decide de una vez a cubrirse con el hábito de la independencia! única manera de poder hacer algo en provecho del pueblo.

Ha llegado a nuestros oídos otro suceso tan repugnante, que sin pruebas, claras y de la persona interesada no queremos darle publicidad, pero que de ser cierto rebatiría un *helamiento* tal de moralidad, propio solo de países sin pizca de civilización.

El Ayuntamiento sí celebra sesión por no asistir los concejales

SERÁ CIERTO?

De pocos días a esta parte se vienen sucesiones tales, onzas y coñas que preciso es creer a puños cerrados con aquellas que por lo inverosímiles parecen absurdas.

Cuando más tranquilo está uno resuena en el espacio el bético redoble de un tambo, que toca a marcha, llevando el espíritu y el desasosiego al apocado espíritu del tranquilo vecindario.

¿Qué ocurre? exclaman los más temerarios, asomando cautelosamente las narices por las entrañas ventanas y balcones: no hay que alarmarse, dice un rezalo tránsiente que al apresurarse a esconderse en su domicilio resbaló y cayendo al suelo, levantóse totalmente cubierto de lodo del que el perpetuamente están llenas nuestras calles.—Es el pregón, —dijo— lanzando algunas interjecciones que no empiezan por respeto a la moral, que prohíbe bajo la multa de dos a cinco pesetas nuestra primera autoridad, que se arrojen ninguna clase de inmundicias o aguas sucias a la vía pública, ni aten a los rejas bestias que impidan el libre paso por las aceras ni estropiean su alfalfa.

Apenas repuestos de la alarma producida por el circunspecto empleado d'l Ayuntamiento se alza un clamor por millones de voces que dan vivas vitoreando a la triunfante comisión nombrada por "nuestro paternal" Municipio

para que gestionara en las Cortes la continuación de los interrumpidos trabajos en la carretera de la Ballabona. Pasados los primeros momentos de entusiasmo y cuando las masas comenzaban a recuperar su tranquilidad ordinaria, surgen de nuevo protestas y algaradas promovidas por la dependencia del comercio por no cumplirse, según ellos con la equidad que debiera la vigente ley del descanso dominical.

Los pusilánimes, los de espíritu timoroto en vista de tanto conflicto y temiendo sin duda algún choque que pudiera poner en peligro sus vidas toman la extrema resolución de abandonar la población, pero ¡Oh fatalidad del destino! al juzgado párker en práctico su salvador proyecto se encontraron atajandole el paso en la calleja de Molina y Portería los *deleitosos perfumes* que emanaban de las flores con que los cuidadosos vecinos se interesan y enorgullecen en adornar estos dos lugares.

No sé si habrá algo de exageración en lo arriba expuesto querido lector, pero yo como D. Pilatos me lavó las manos y como me lo contaron te lo cuento, de modo que hasta otra.

Fray Ciriacos.

OCAZION

El joven Ministro de Fomento tiene "anunciado" su próximo viaje a Andalucía. Noj ha sido suficiente el cronizado hace meses por el actual Ministro de la Gobernación, antoques da Fomento, Sr. Conde de Roinagues, para convencerse el Gobierno de la necesidad "urgentísima" de "remediar la derisiva" por que "traviesas" la provincia andaluza, cada día más creciente. Es tan imposible la villa en estas comarcas, que solo un esfuerzo proporcionado al mal, puede poner remedio a tanta desfachata.

¿Quién puede tratar este desfrazo y encontrar el remedio? El Gobierno, con un poco de humor y buena voluntad.

Afortunadamente el suelo andaluz es suficiente por si solo para solucionar el conflicto; solo una cierta organización, dirección actividad y un poco de humanidad.

Dada la fútil de este sinnúmero y las pocas aptitudes de el que estas líneas escribe, no hemos de entrar en un minucioso estudio de este tan trascendental asunto. Solo pedimos protección para la minería y para la Agricultura, factores principales para nuestra vida.

Recorrer con la vista el Sr. Gaspar el mapa de España y encuen-

trar en él un pequeño rincón que se llama provincia de Almería y vera pertenece también a Andalucía. Decidase a recorrerla de Norte a Sur, de Este a Oeste y se convencerá de la justicia de nuestros clamores. La ocasión no puede ser más propicia, para implantar su hermoso plan de canales.

En este rincón abandonado de todos los políticos, siempre que se trata del bien general, encontrara campos sedientos de riegos y agua suficiente para calmar su sed, si hubiese quien la quisiera encazar y aprovechar.

De caminos nada hemos de decirle, pues si se decidiere a visitarnos y salin en disposición de ocuparse del Ministerio, Ijuro por mi alma que si no dicitaba todo el Presupuesto a nuestras vías de comunicación, sería cosa de creer establemos en otro planeta o pensabam en engañarnos a alguna ocasión, principalmente a Marruecos, para cumplir las exigencias de la asamblea que actualmente se celebra en Algeciras.

Animese el joven ministro y tienda una mirada compasiva sobre esta región tan necesitada de protección.

Finalmente, con colas en el Zalamea, la feria en el Zalamea

que se celebra en el Zalamea

luz eléctrica, pues, el alumbrado público sigue fatal.

Si Dios nos envía alguna lluvia dará gusto pasar por las calles recién arregladas con tierra. La grava no sirve para nuestro suelo.

Los vecinos de las calles Estrella, Porrería, S. Antonio, Convento, Molinico, etc. no se decidieron a presentar una solicitud a la junta de higiene para que impidan que gocen las alcantarillas en las aceras. Estas es la época de hacer las mejoras necesarias e impedir abusos que en el verano han de dejar sentir sus efectos.

BAUTIZO

Noche de riguroso recuerdo para la buena sociedad chevense, fué la del domingo 21 del octubre.

En ella se celebró el bautizo del último varón de nuestro simpático y cariñoso amigo don Diego Soler Flores, con la supresión y expléndidez a que nos tiene acostumbrados. El rico Jerez, el delicioso Málaga y el espumoso Champagne se derrcharon en modo extraordinario en unión de ricos dulces y apetitosas pastas, preparados en larga mesa, artísticamente adornadas y en la que se vieron entre gloriosas flores, ricos babados y licores de varias clases.

Comenzó de bello y aristocrático ambiente la noche del Almanzora que congregaron todos los elegantes salones de los Sres. de Soler y en tan agradables fiesta y unos de los dueños de la casa en unión de sus hermanos don Segundo y don María, que al fallecimiento de su padre apadrinaron, multiplicarse abriendo a todas partes para obsequiar con su proverbial generosidad a los invitados.

Un lindo grupo de muchachas que tuvieron la feliz ocurrencia de presentar la clásica marimba blanca, adornaba el salón principal cuando se bajó y bronceó de lo lindo.

La Sra. Alvarez de Sotomayor de Soler y la Sra. Aynat cantaron a "Bibi" acompañadas por la señora Martínez A. de Sotomayor de Peñuelas, con mucho gusto y afición la preciosa romanza "Vivo e amo", haciendo recordar aquellos tiempos en que ellas fueron el escudo de los amantes a la música y el máspreciado órgano de pasadis festivales.

Nuestro querido amigo el joven juríscosulto y seguido vate don Francisco Aynat Albarreal leyó un soneto muy bien escrito alusivo al acto que se festejaba



Ferrocarrilicodazos

Hechas estas cosas

esperanza de ver elevarse a noventa mil pesetas, el impuesto de consumos, cantidad que

asegurarán esta respuesta a su

propiedad: Aquiles, ya la

noche, o, el dia de la subasta, en

saltaron alfares todas las ilusiones,

pues la mejor proposición fue de

cincuenta y tres mil pesetas; nada,

treinta y seis mil

seiscientos ochenta y

setenta y

que fué aplaudido.

Las bellisimas señoritas Antonia Soles y Asuncion Albaracin bailaron con sandunga y sal sevillanas y malagueñas por lo que fueron aplaudisimas, y la primera obtuvo un nuevo triunfo al recitar una linda composición poética con dulce entonación y mucho sentimiento. «Bravo por la hermosísima Antonita. Por último el dueño de la casa recitó de una manera magistral las comovedoras quintillas del hermoso cuadro dramático de Zapata «La Capilla de Lanuza» y otras composiciones poéticas de subido tono dramático por el que siente decidida afición. Muchas veces le hemos oido con verdaderoleite y siempre le hemos aplaudido con entusiasmo, pero es preciso reconocer que en aquella noche se superó así mismo y atormentadores y frenéticos aplausos fueron el premio otorgado a su labor artística.

Con sentimiento abandonamos aquella casa a hora bastante avanzada de la noche, percatándonos brevemente el tiempo transcurrido.

Quisiera poder citar los concurrentes a tan hermosa fiesta pero el temor de una omisión que pudiera parecer intencionada me decide a no intentarlo, pero si diré que todo lo más selecto de la localidad se hallaba allí reunido sin que faltase representación digna del Colegio de Dominicos y del Clero local, pues allí vimos al R. P. Ilarratza, y al Cura Parroco, que fué el encargado de imponer al nuevo ser las aguas bautismales.

A un poeta muy enamorado y muy pobre

Letrilla

Un Poeta enamorado
(Que casi todos lo son)
Muy pagado de su Musa
Y muy fiado en su voz,
Para enamorar, decía,
Tengo versos de primor.
Pero otro le respondía:
«Pesetas fuera mejor»

Cuando mi Filis se enfadó,
Y a otro inclinó su pasión,
Si el tal no compone versos
Me llevaré el triunfo yo:
Porque le envío un Sodeto,
Y le llamo la atención.

Pero otro le respondía:

«Pesetas fuera mejor»
Si alguna vez de la ausencia
Experimento el dolor,
Y temo que ella se mude
Al verme en este crisol,
Si una Epistolita le envío
Nuevo lazo echo á su amor,
Pero otro le respondía: che!
«Pesetas fuera mejor»

Amabilidad yo tengo,
Tengo un tierno corazón,
Tengo constancia y firmeza,
Tengo paciencia, y teón;
Sobre todo tengo ojos
Que son dulcetos de amor,
Pero otro le respondía:
«Pesetas fuera mejor»

Si conocozo que el fastidio
Le va entrando á su favor
Y que el verme ya con cause
Le refria la pasión,
Le enviaré unas Endechas
Y remoco su calor.

Pero otro le respondía:
«Pesetas fuera mejor»
Y si ella en fiu me dejare
Con el desprecio mayor
Y me dice que su efecto
Pata siempre se anabó,
Le remito una Elegia

Que le parte el corazón

Cansado el que respondía
De oír al bobalón
Le dijo: amigo, pesetas.
Pesetas son hermosuras, son
Pesetas floraison, son
Pesetas dán la constancia
Pesetas atan á amor;
Pesetas quitan las ganas

Pesetas son estupidez,

Pesetas mata rivales,

Pesetas ganan favor.

Por último, a las pesetas

Todo fastidio cedió:

Los Sonetos y Elegias

Monedas sin cambio son;

Diviertete cuando se lean

Y luego van á jun

En el imperio de Venus

Ningún mérito es mayor

(Bien que ya en todos los reinos)

Manda la misma sanción).

Que aquel que dán las pesetas

Sin más recomendación;

Con que al amigo, pesetas,

Pesetas en lo mejor

Al fin, ojo, oh Jesus Y. Alonso, bi

dudaria obviamente

que el que respondió

EL FERROCARRILICO

Sr. D. *Alfonso González*
Situado en la Calle de San Sebastián, 10, en el centro de la ciudad, con vista al mar.

Es un establecimiento que combina la comodidad y la economía, y que dispone de todo lo necesario para el confort y la diversión.

GRAN FONDA ESPAÑOLA

Situada en la Calle de San Sebastián, el punto más fresco de la población con grandes vistas a los Jardines de Nuestra Señora del Carmen.

Establecimiento de primor y orden; espaciosas habitaciones, luz eléctrica; timbre en todas las salas de baños y teléfono, se proporcionan carruajes para todos los puntos.

Esmerado servicio, precios económicos.

Especial para viajantes.

Se sirven comidas y banquetes a domicilio.

González Bass y C. Limited

JEREZ DE LA FRONTERA

Cosecheros y exportadores de

los mejores vinos de Jerez.

Representante en Cuevas,

ALFONSO GONZALEZ

IMPRENTA DE CAMPOY

Calle de la Observación número 10. Montado este establecimiento con arreglo a los últimos adelantos, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud y perfección.

Recibos de Lotería se hacen en esta imprenta Modelo núm., 1, 2, 3, 4, 5, 6, a varios precios, y un gran surtido en tarjetas modernistas, en varios colores y precios.

CUEVAS

EL DIA

Compañía Anónima de Seguros

Legalmente constituida en Cartagena por escritura pública con arreglo a las Leyes.

Capital social 10.000.000 de pesetas.

Librería de Juan Valero

CUEVAS (Almería)

Grande surtido en postales, libros de educación, obras científicas, religiosas, y recreativas.

Suscripción a novelas y periódicos.

Compra, venta y cambio de sellos para colecciones.

Especialmente compra sellos del Centenario del Quijote y emisiones antiguas a precios ventajosos.

También se adquieren engargos de sellos, de canchú, y encuadernaciones de lujo.

Se compran acciones de minas en el distrito de Herrerías (Cuevas). Dirigirse a D. Francisco Sintas Valero.

Municipio de Rincón

Con 80% de peróxido, es una sustitución ventajosa y económica.

Peroxido de Hierro, sin preparación ni calentamiento, de 74% para purificación del gas del alumbrado.

Precios, detalles y muestras.

Hijos de José Eusebio Rochelt

com. Teléfono 8944. Almería.

Atención al visitante.

Taller de Carpintería, Ebanistería, Tapicería y Decorado.

Camino Nuevo

Material Eléctrico

Antes de hacer instalaciones, pedir "notas" de precios de toda clase de material y ver el maestro.

Gran barato!!

Mr. Gonzalez

MOLINICO 5

Anuncios telegráficos de "El Ferrocarrilico".

Pago a devuelto.

Admitimos en esta sección de anuncios telegráficos a los siguientes precios por inserción, sin descuento.

Por un telegrama anuncio de una a quince palabras dña peseta. Por cada palabra más cinco céntimos.

Las abreviaturas se cuentan como una palabra y toda cantidad que excede de cinco cifras por dos palabras.

Cada anuncio tiene de aumento 10 céntimos de dña peseta.

Miguel Flores Rodríguez

SAN AGUSTIN 30.—CUEVAS

Tengo el gusto de anunciar a mi numerosa clientela que a mas de su inmenso surtido que he tenido siempre de loza, cristal y lampistería y grabado de recibir grandes existencias de artículos de fantasía propios para regalos. No comprar antes de ver los precios, formas y dibujos de esta imprenta.

Juegos de lavabo, de cerveza de café y desayuno, centros floreros, macetas, licoreros, quinqués de alabastro y metal fundido, jarrones, botellas, conserva-

so, vajillas con preciosos dibujos y filetes dorados, figuras de porcelana, etc.

TALLERES DE MAQUINARIA Y FUNDICIÓN

Juan Orceano Segura

Herrerías

Construcción y reparación de máquinas de todas clases y para todas las industrias. Calería. Fundición de hierro y bronce. Depósito de tuberías, robinería, empaquetaduras, grasas y toda clase de accesorios para máquinas y minas.